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中國在美設人民幣清算行
李克強晤美政商代表 強調經濟年底前續穩增長

香港文匯報訊 綜合中新社及

BBC報道，中國國務院總理李克

強當地時間20日在紐約下榻的飯

店同美國各界人士座談時表示，中

國已決定在紐約設立人民幣清算

行，並歡迎紐約有條件的銀行設立

人民幣清算行。中國央行當天稍晚

時候宣佈，根據《中國人民銀行與

美國聯邦儲備委員會合作備忘錄》

相關內容，決定授權中國銀行紐約

分行擔任美國人民幣業務清算行。
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香港文匯報訊（記者 歐陽偉昉）人民銀行
昨日在網站公佈，授權中國銀行紐約分行擔
任美國人民幣業務清算行。這是中國首次在
美國設立人民幣清算行，也是2016年首次新
增清算行。多位業界人士分析指出，這顯示
雖然近期人民幣匯率不斷貶值，且離岸市場
流動性多次出現波動，但官方並未放棄推動
人民幣國際化的努力。
西班牙對外銀行首席亞洲經濟學家夏樂表
示，匯改之後，人民幣國際化速度不可避免
放緩，央行總體在推行的速度更謹慎，放緩
了設立清算行以及推動貨幣互換的速度。今
次在紐約設立人民幣清算行，是完善人民幣
基礎設施建設的重要一步，設立了24小時全
天候覆蓋的人民幣清算系統，並方便各時區
的人民幣清算工作。隨着基礎設施的完善，
預計未來在美國發行人民幣計價的國債也將
蓄勢待發。
中信銀行（國際）首席經濟師兼策略師廖
群亦指出，這顯示人民幣國際化是中國政府
致力推進的大方向，雖然中短期人民幣貶值
預期仍在，但為了穩定匯率，人民幣國際化
進程放慢了腳步，甚至有所後退，一旦市場
信心回穩，當局將會加快推進步伐。
另據財華網報道，中銀香港發展規劃部經
濟及政策研究主管謝國樑分析，紐約設立人
民幣清算行是遲來的春天，是遲早要發生的
事情。人民幣成為國際貨幣只是時間問題，
是不可逆轉的趨勢；紐約作為國際金融中
心，而中美之間的貿易投資往來亦很頻繁，
紐約不設立人民幣結算體系是無可能的事
情。
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出席座談會的包括美國前國務卿基辛格、前財長保
爾森、前財長魯賓、前駐華大使芮效儉、BM總

裁兼首席執行官羅睿蘭、陶氏化學公司董事會主席兼
首席執行官利偉誠、時代華納董事會主席兼首席執行
官比克斯、黑石集團董事會主席兼首席執行官蘇世
民、哥倫比亞大學校長博林格、美國公共電視網中文
電視台主持人查理·羅斯等。

中國開放大門不會關上
李克強表示，中國開放的大門會越開越大，已經打開的
大門是不可能關上的。在世界經濟低迷、貿易增長下降的
情況下，中國經濟今年將繼續增長勢頭。他說，中國經濟
放緩有許多原因，但是中國必須保持中高速增長，並稱中
國第三季至年底前將繼續保持上半年穩定增長勢頭。他還
表示，中國不會引導人民幣貶值以促進出口。
據悉，今年6月8日，中國央行宣佈與美國聯邦儲備委
員會簽署了在美國建立人民幣清算安排的合作備忘錄，
並同意將人民幣合格境外機構投資者（RQFII）試點地
區擴大到美國，投資額度為2,500億元人民幣。
作為世界上第一大經濟體，美國是人民幣「走出去」
重要一環。去年9月，中美兩國就進一步加強人民幣業
務合作達成一系列共識。經過雙方密切溝通和不懈努
力，第八輪中美戰略與經濟對話宣佈將進一步發展在美
人民幣交易與清算能力，指定美國人民幣業務清算行。

倡進一步擴大相互開放
李克強表示，中美分別作為最大的發展中國家和發達

國家，兩國保持和發展穩定的政治關係和密切的經貿關
係，不僅符合兩國人民的根本利益，也有利於世界的和
平、發展與繁榮。由於文化背景和國情不同，中美之間
出現一些分歧是難免的，但關鍵是看兩國關係的主流和
大方向。中美建交幾十年來，儘管風風雨雨不斷，但總
是「雨過天更晴」。歡迎在座的各界人士以實際行動推
動中美關係不斷向前發展。
在談到美國的總統選舉時，李克強表示，不管誰贏得11

月的美國總統大選，中美關係都將繼續向積極的方向發
展，並說中美應進一步擴大相互開放。李克強指出，中美
是相互依存的關係。中國希望全球治理體系更多聽到發展
中國家聲音。中美亦應當共同努力，妥善解決分歧。

國務院總理李克強在同美國各界
人士座談時宣佈，中國將從美國進
口帶骨牛肉，並笑稱：「如果我是
在美國中西部公佈這個消息，肯定
會得到更多掌聲。」

李克強表示，中國政府部門已完成對美國帶骨牛肉
的檢疫程序，將會很快開放進口美國帶骨牛肉。

李克強指出，雖然中國本身為農業及畜牧業大
國，但也承認美國有很好的牛肉，「為什麼不給中
國消費者這個不錯的選擇呢？」此舉說明中國向美
國企業開放市場的誠意。

■綜合中新社及路透社

香港文匯報訊 據中新社報道，國務院總理李克強
當地時間20日下午在紐約會見法國總統奧朗德。李克
強指出，我們重視和支持中法核能全產業鏈合作，願
同有關各方共同推動欣克利角核電項目順利實施，促
進中法第三方市場合作取得更多實質成果。
李克強首先轉達習近平主席對奧朗德總統的親切

問候。李克強表示，中法關係保持健康快速發展勢
頭。在當前國際政治經濟形勢下，中法深化戰略溝
通與務實合作重要性更加凸顯。雙方要堅持相互尊
重、平等相待，密切高層交往，鞏固政治互信，推
動中法關係穩步向前。
李克強指出，中方願同法方在航空、核電、第三方

市場合作等領域取得更多進展。我們重視和支持中法
核能全產業鏈合作，願同有關各方共同推動欣克利角
核電項目順利實施，促進中法第三方市場合作取得更
多實質成果。希望雙方繼續加強在國際事務中協調合
作，為促進世界和平與發展發揮積極作用。
奧朗德表示，法中關係一直走在西方國家對華關係

前列。法方視中國為好朋友，對中國經濟發展前景充
滿信心，願同中方加強核能、農業、金融、旅遊、第
三方市場等領域合作，讚賞中方為應對氣候變化所作
貢獻。欣克利角項目具有重要意義，希望各方共同推
動合作取得成功。
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■美國中國總商會會長徐辰：在美設立人民幣清算行不僅有利於中
資企業用人民幣投資美國，擴大對美投資規模，也可以降低美中貿易
成本、提高結算效率，使企業和個人能夠低成本獲得人民幣資金，減
少美元和人民幣之間的對沖風險。同時還可充分利用紐約這個資本市
場，未來發行債券乃至在紐交所上市甚至都可以用人民幣計價，支持
美中企業利用人民幣促進全球貿易發展。

■美國布魯金斯學會約翰·桑頓中國中心主任李成：李克強在演講中
回答了西方，尤其是美國對中國最關注的三個問題。第一是中國經濟
強大之後是否會對美國造成威脅，第二是中國經濟發達後是否還會保
持開放政策，第三是中國經濟增速放緩後是否會產生很大危機。

■美中貿易全國委員會董事會名譽主席芭芭拉·富蘭克林（Barbara
Franklin）：貿易和投資是我們委員會關注的最主要議題，很高興聽到
李總理談到要繼續推動全球貿易的發展。貿易和投資是穩定美中關係
的基礎。全球經濟目前正面臨多重挑戰，在這一背景下，美中兩國繼
續成為穩定之源的重要性上升。

■美中關係全國委員會主席卡拉·希爾斯（Carla Hills）：李總理的
講話及精彩答問，讓我們對中國政府在一系列關鍵政策問題上的看法
有了更加深刻的認識。我們的世界將變得更美好、安全，很大程度是
因為美中合作。美中的合作夥伴關係也充分展現了雙方合作能夠為兩
國乃至世界帶來的好處。李克強與奧巴馬的會見，再次證明美中兩國
願意共同找到一些解決難題的辦法。我們也期待美中之間未來能繼續
加強合作。

總理紐約答疑解惑

中法攜手促核電合作

■■ 李克強會見李克強會見
法國總統奧朗法國總統奧朗
德德。。 新華社新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，加拿大總理杜魯
多三周前訪華時，激活了沉寂已久的兩國關係。
現在，國務院總理李克強即將訪問加拿大的消息
又在當地引起震動。對於兩國高層的密集互訪，
加拿大學者表示，期待兩國關係上一個新台階。

經濟走弱需中國帶動
加拿大國際治理創新中心（CIGI）研究員何興

強指出，兩國關係的迅速升溫與加拿大新政府上
台後面臨的經濟形勢有關。何興強說，杜魯多政
府上台後，受石油價格暴跌影響，加拿大經濟走
弱，加拿大迫切需要與其第二大貿易夥伴中國加
強貿易關係，帶動本國經濟發展。
不過，自由黨政府提升對華關係，也與該黨傳

統上對華友好有關。何興強表示，繼前總理皮埃
爾·特魯多之後，幾乎歷任自由黨政府對華積極
友好。傳統的友誼以及經濟的現狀，都促使自由
黨政府更加積極推動加中關係。
何興強表示，加中關係的回暖也與中國對加拿大

態度的變化有關。前保守黨政府總理哈珀任內曾經

3次訪華，李克強此行則是中國總理時隔13年的首
次訪問，表明中方希望提升中加關係的態度。
「雖然說這一次李克強總理是藉着聯合國大會

的機會來訪問加拿大，但實際上聯合國大會每年
都開，中國領導人每年都參加。」何興強表示，
從中方而言，首先是看到了加拿大的變化，包括
加拿大加入亞投行的舉動。
與哈珀政府在亞投行問題上舉棋不定的態度不

同，杜魯多首次訪華，加拿大即宣佈加入亞投
行。
加拿大阿爾伯塔大學中國學院副院長王佳認

為，制約兩國關係發展的障礙在一個一個被移
除，高層密集互訪釋放的信號非常明顯，即：兩
國關係在高層互動基礎上有繼續向前發展的趨
勢。王佳表示，李克強的到訪為兩國更緊密關係
做了一個註腳。
不過，王佳表示，加中關係的升溫最終還要體

現在雙邊貿易和投資領域。加拿大需要來自中國
的投資，但制約中國企業、特別是中國國企對加
拿大大筆投資的障礙尚未完全消除。

加國學者：期待加中關係上新台階

■■國務院總理李克強在紐約下榻的飯店同美國務院總理李克強在紐約下榻的飯店同美
國各界人士座談時表示國各界人士座談時表示，，中國已決定在紐約中國已決定在紐約
設立人民幣清算行設立人民幣清算行。。 新華社新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，當地時間20日晚，國務院總理李克
強出席紐約經濟俱樂部舉行的歡迎晚宴並發表演講，為美國經濟界人
士答疑解惑。


